

ASSOCIATION FRANÇAISE Remise des diplômes

Cette fin d'année scolaire, la Présidente de l'Association française, Evelyne Develey, est venue pour plusieurs semaines (voyage entièrement à ses frais comme le font toujours les membres du Conseil de la Fondation). Ce séjour lui a permis de vivre la fin de l'année scolaire et la période des examens, ainsi que d'assister à la cérémonie de célébration de fin de cycle des bacheliers.

« J'ai souhaité cette année venir à l'école afin de profiter des enfants, mais aussi vivre, ressentir la fin de l'année scolaire ainsi que la préparation et la participation à la cérémonie de nos futurs bacheliers.

Ce fut un immense plaisir de confirmer que les élèves sont motivés et contents de venir étudier dans notre établissement. J'ai pu aussi participer aux différents conseils d'école, rencontrer certains professeurs, ce qui est important pour moi. Je suis à l'aise maintenant pour la préparation de nos projets de sponsors ou bien expliquer le bien fondé de notre école auprès de nos marraines, parrains et donateurs. Ma visite sur l'île a aussi été propice à la revue avec l'équipe des différents projets de construction tels que le réfectoire et les locaux techniques.



La préparation et la participation à la cérémonie de fin de cycle des bacheliers a été très émouvante. Voir les jeunes futurs diplômés et leur engouement à revêtir l'habit de cérémonie, leurs émotions lors de leur discours pendant la cérémonie et leur joie lors du bal en soirée fut vraiment touchant. Cela est très prometteur pour leur avenir et leur désir de poursuivre leurs études. Pendant le séjour, j'ai pu aussi avoir de la part de l'équipe de la Fondation les informations relatives à la vie de l'école, les aléas rencontrés au quotidien. Notre école est un vrai havre de paix. » Evelyne Develey

La visite de Chloé ...

Evelyne est venue accompagnée de sa nièce Chloé, âgée de 13 ans, et élève de 4^e au collège Saint Thomas d'Aquin Veritas à Saint-Genis-Laval près de Lyon. Chloé, désignée ambassadrice de sa classe, a pu remettre en main propre le résultat de la collecte, représentant la coquette somme de 310 €, organisée par sa classe durant l'année scolaire « 2 € pour le cartable d'un élève ».

Chloé a également remis à la classe de 8^e (10^e en Suisse, 4^e en France) des livrets de présentation de sa classe, de son collège et de la région lyonnaise. Ce livret a été produit en classe d'espagnol, chaque élève ayant rédigé une partie du dossier.

Cette rencontre fut l'occasion pour elle de s'essayer à l'espagnol et de rencontrer ses camarades d'outre-Atlantique. Les élèves étaient heureux et intimidés de rencontrer cette jeune Française. Il faut dire que Chloé a fait forte impression sur les élèves de la classe.

« Je n'oublierai jamais cette expérience. Je ne pensais pas voir une école aussi belle au milieu de nulle part. Les enfants ont de la chance de pouvoir aller à l'école, ils reçoivent tous les jours un goûter et un repas gratuitement. Lorsqu'ils arrivent, ils se mettent en rang dans la cour de récréation et les professeurs viennent les chercher. Ils partent ensuite tous à la queue leu leu dans leur classe. Ici les élèves ne changent pas de classe, ce sont les professeurs qui le font. Chaque bâtiment est réservé à un niveau (primaire, collège ou lycée). Je me sentais en vacances dans cet endroit avec tous ces palmiers et il fait toujours beau et chaud.

Les élèves portent un uniforme comme dans mon collège. Il y a autant de filles que de garçons. Dans les classes, le nombre d'élèves peut varier de 12 à 24. C'est bien car le professeur peut passer du temps avec eux. La cour de récréation est au milieu des palmiers et des cocotiers, c'est amusant, cela donne envie d'aller à l'école. La bibliothèque



est toute petite mais il y a quand même plein de livres. Ce serait bien de faire une collecte à mon retour pour en ramener encore plein d'autres pour les enfants. Les élèves peuvent se déplacer dans l'école sans problème après avoir reçu l'approbation de leur professeur.

Lorsque j'ai présenté le livret de ma classe, c'était difficile de me faire comprendre car je n'avais pas tous les mots en espagnol pour expliquer. Fabienne m'a bien aidée, et ce n'est pas facile de présenter devant toute une classe. Les élèves essayaient de me poser des questions aussi en français. Maintenant je comprends mieux pourquoi apprendre les langues étrangères est important. J'ai pu aussi participer à la préparation de la cérémonie et aidé Dagmara à fabriquer des objets et aussi accrocher les

ballons pour la salle de bal. Nous avons fait des photos avec les élèves. J'espère que je reviendrai bientôt et que je pourrai alors parler en espagnol avec les élèves et les professeurs. J'aime beaucoup l'île avec de très jolis paysages et endroits à visiter et aussi une belle culture à découvrir. » Chloé



Evelyne et Chloé nous ont également prêté main forte pour l'organisation de la célébration de fin d'année en participant à la confection des coupes remises à chacun des élèves lors de la cérémonie ainsi qu'à la transformation d'une salle de classe en véritable salle de bal, le tout sous la houlette de Dagmara qui arrive à faire des miracles avec des bouts de tissus et quelques ballons.

Parallèlement à l'action menée par Chloé, une autre collecte a été faite par les élèves du collège de Côte Rousse de Chambéry. Le matériel récolté nous a été remis par Evelyne à son arrivée sur l'île et a été fort utile quelques jours seulement après leur réception, notamment un lot de compas qui a tout de suite pu être utilisé par les élèves durant les examens de mathématiques de fin d'année.

Nous en profitons pour remercier très chaleureusement les étudiants Lyonnais et Chambériens. C'est toujours très émouvant de constater l'entre-aide entre jeunes.